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Rauris, 19. Jänner 2021 
 
 
 

P  R  O  T  O  K  O  L  L 
 

über die Sitzung des 

Sozialausschusses 

der Marktgemeinde Rauris 
 

am Dienstag, den 19. Jänner 2021 um 19.00 Uhr 
im Sitzungszimmer der Marktgemeinde Rauris 

 
 
Zahl: 2021 EAP 004-4/rr 
Betrifft: Sozialausschuss Sitzung 
 
 
Anwesende Mitglieder: 
 
ÖVP:   GR Thomas Röck 
 
SPÖ:   GR Kammerer-Schmitt-Astrid, GV Ottino Manuela, GV Sichler Theresia, Vizebgm. Martin 
Schönegger, GV Schwaiger Paul 
 
WGR (beratend):   GV Roswitha Huber 
 
 
Entschuldigt: GV Bettina Wimberger (Ersatz Thomas Röck), GR Bernhard Lackner 
 
Nicht entschuldigt: --- 
 
Zuhörer: Andrea Pointner, Karoline Sommerbichler 
 
Sonstige Anwesende: Bgm. Peter Loitfellner, Sprengelarzt Dr. Alexander Voithofer (Experte), 
AL Robert Reiter (Schriftführer)  
 
 
Themen: 
1.  Begrüßung 
2.  Seniorenwohnheim Rauris - Bericht und Organisationsstrukturen 
3.  25-Jahre „Gesunde Gemeinde Rauris“ - Gesundheitstage und Festakt AVOS 
4.  Jahresabschlussbericht 2020 (BVÖ) Öffentliche Bibliothek Rauris 
5.  Allfälliges 
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Punkt 1)   Begrüßung 
 
GR Astrid Kammerer-Schmitt begrüßt die Mitglieder des Sozialausschusses, stellt fest, dass die 
Einladungen fristgerecht zugestellt wurden und es keine Einwände gegen das letzte Protokoll gab.  
 
 
Punkt 2)   Seniorenwohnheim Rauris - Bericht und Organisationsstrukturen 
 
GR Astrid Kammerer-Schmitt berichtet über die ersten Impfungen im Seniorenheim Rauris und 
ersucht den Sprengelarzt um Erläuterung. 
Sprengelarzt Dr. Voithofer berichtet über diese erste Phase der Impfungen im SWH, Bewohner und 
Personal, welche sehr gut verlaufen sind. Die nächste Gruppe werden nun die über 80-jährigen sein. 
Ab März folgt dann die Gruppe 65+. Ist auch diese Gruppe geschafft, dann wird die übrige Bevölkerung 
geimpft. 
Die Gemeinde wird die einzelnen Maßnahmen unterstützen, insbesondere bei der Verständigung der 
einzelnen Bevölkerungsgruppen. 
 
GR Astrid Kammerer-Schmitt berichtet, dass die Fertigstellung des neuen Seniorenheimes im April 
passieren wird. Dann ist der Umzug geplant. Zur neuen Heimleitung wurde ab April 2021 Frau Dr. 
Marina Breycha-Rasser, welcher sie von dieser Stelle aus gratulieren möchte. Geplant ist, dass im 
neuen Seniorenheim dann auch verschiedene Veranstaltungen angeboten werden, darüber habe sie 
sich schon mit Frau Breycha-Rasser verständigt. Angeboten sollen neben einer kleinen Bücherei auch 
Lesungen. Eine Belebung des Seniorenheimes ist das Ziel. Auch mit Frau Christine Sommerer, welche 
im Seniorenheim für die BewohnerInnen Betreuungsangebote umsetzt, habe sie schon gesprochen. 
 
Ein weiterer Punkt ist, dass nun schrittweise im Seniorenheim BewohnerInnen neu aufgenommen 
werden.  
Bgm. Peter Loitfellner berichtet, dass in anderen Gemeinden ein Ausschuss über die Aufnahme in das 
SWH entscheide. Er sei davon nicht überzeugt, denn die oberste Priorität hat für ihn die medizinische 
Indikation, weshalb er den Sprengelarzt beiziehen möchte. Er erläutert dazu die neue Vorgangsweise 
für die Aufnahme von BewohnerInnen im neuen Seniorenheim. Eine Liste mit BewerberInnen für das 
SWH liegt im Gemeindeamt auf und wird von der Heimleitung geführt. Die Entscheidung über die 
Aufnahme treffen der Bürgermeister, die Obfrau des Sozialausschusses, die Heimleitung und der 
Sprengelarzt.  
 
GR Astrid Kammerer-Schmitt berichtet weiters, dass auch die Pflegedienstleitung ab dem Sommer 
neu zu besetzen ist. Diese sollte jedenfalls ausgeschrieben werden. 
Weiters regt sie an, dass das SWH auf der Gemeindehomepage einen besseren auftritt haben sollten. 
Die bestehenden Einträge sind teilweise unrichtig und sollten ergänzt und berichtig werden. 
Bgm. Peter Loitfellner spricht sich für eine interne Ausschreibung der Pflegedienstleitung aus. 
 
 
Punkt 3)   25-Jahre „Gesunde Gemeinde Rauris“ - Gesundheitstage und Festakt AVOS 
 
GR Astrid Kammerer-Schmitt berichtet, dass die Gesunde Gemeinde und schon seit 25 Jahre gibt. Dies 
soll auch im Rahmen einer kleinen Feier gewürdigt werden. Rauris bekommt aus diesem Anlass einen 
Zusatz zur Ortstafel „Gesunde Gemeinde“. 
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Rauris sollte zu diesem Anlass das Thema „Kräuter“ besonders hervorheben. Dazu könnten 
verschiedene Aktionen stattfinden. Zum Hauptthema „Kräuter“ sollte auch z.B: der Pflanzenweg in das 
Gaisbachtal wieder aktiviert und überarbeitet werden. Dieser wurde vor Jahren durch eine Initiative 
von Frau Dr. Zeileis errichtet.  Auch sollten die Schulen eingebunden werden. Ein weiterer Vorschlag 
wäre ein Wildkräuterbuch mit Geschichten, wie es im Lungau verwirklicht wurde. Auch eine Pflanzen- 
und Kräuterstraße durch den Markt wäre ein Vorschlag. Nicht vergessen sollte man, dass es in Rauris 
einige Personen gibt, die zu diesem Thema spezielle ausgebildet sind. 
 
GR Thomas Röck schlägt vor, dass man zum Anlass 25 Jahre AVOS Gesunde Gemeinde Rauris auch 
wieder eine Gesundheitsstraße einrichten könnte, welche schon früher sehr guten Anklang gefunden 
hat. 
GR Astrid Kammerer-Schmitt schlägt vor, dass dies der Arbeitskreis „Gesunde Gemeinde“ übernimmt, 
in welchem ohnedies die Mitglieder des Sozialausschusses vertreten sind. Ein Termin für den Festtag 
wird mit Ende Juni avisiert. 
 
GR Astrid Kammerer-Schmitt verweist zum Schluss auf den AVOS Online-Vortrag „Aktuelles rund um 
die Corona-SchutzImpfung“ mit MR Dr. Erich Auer. Der pensionierter praktischer Arzt sowie 
Sprengelarzt und neuer ärztlicher Leiter „Gesunde Gemeinde“ informiert Sie über Aktuelles 
rund um die Corona-Schutzimpfung und beantwortet Fragen. Man soll einen naturwissenschaftlich 
fundierten und neutralen Überblick erhalten, um gut informiert eine individuelle Impfentscheidung 
treffen zu können. Der Online-Vortrag findet am 10.02.2021 -19:00 Uhr statt. 
 
 
Punkt 4)   Jahresabschlussbericht 2020 (BVÖ) Öffentliche Bibliothek Rauris 
 
GR Astrid Kammerer-Schmitt berichtet über den Jahresabschluss 2020 aus der Gemeindebibliothek 
Rauris, welcher auch zur Jahresmeldung an den Landesverband eingereicht wurde. Aus diesem Bericht 
wird die BVÖ-Förderung berechnet, welche sehr gut ausfällt. Die höchst mögliche Landesförderung 
kann derzeit noch nicht erzielt werden.  
Es wird der Jahresbericht vorgetragen. 
 
GR Astrid Kammerer-Schmitt bringt abschließend den Wunsch vor, dass die Gemeinde-Bibliothek 
ausgebaut werden sollte. Man könnte dazu den anschließenden Raum nutzen, der als ehemaliges 
Gemeindearchiv frei wird.  
Bürgermeister Peter Loitfellner wird sich dieser Sache annehmen, wenn der Umzug des Archives 
getätigt ist. 
 
 
Punkt 5)   Allfälliges  
 

• Spielgruppe Wörth und Kindergarten. Es sollten nur jene Eltern Kinder in die Gruppen 
bringen, wo der Bedarf besteht. Eigentlich sollten die Kinder zu Haus bleiben, wenn dies 
möglich ist. Grundsätzlich ist es jedoch nur ein Appell an die Eltern. 

• Ein Sommerkindergarten wird immer mehr gefordert. Der Sozialausschuss regt an, dass 
dieser ab dem Kindergartenjahr 2021/22 eingerichtet werden soll. In diesem Jahr (Sommer) 
soll noch eine Ferienbetreuung wie letztes Jahr angeboten werden. 
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Ende der Sitzung: 21:00 Uhr  
 
 
 
 
 
 
 
 

UNTERSCHRIFTEN 
 
 

für die Sitzung vom 19.1.2021 
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Der Schriftführer: 
 
 


